

EL VELO EN LA MUJER:

Ante la pregunta de una ajot sobre el tema, he decidido para ese Shiur hablar un poco sobre el velo en la cabeza de la mujer, y como debemos verlo tanto en Tanaj con el el Brit Hadashah.

Es un shuir que nos lleva a una parte de la vida práctica de una bat Elohim y que debemos tratar de comprender en su justa dimensión para que nos resulte de braja y no simplemente de emulación o de hacerlo porque otras lo hacen o porque una mujer judia lo hace...

Para este tipo de temas, aunque en general para todos, pero digo este tipo porque tienen a generar sentimientos interiores unas veces de shalom y o tras de confusión.

Empecemos usando un texto que está en el sefer de bamidbar 5:18

Núm 5:18 El *kohen* pondrá a la mujer delante de *Yud He Vav He*, descubrirá la cabeza de la mujer y pondrá la ofrenda de grano para recordatorio en sus manos, la ofrenda de grano es por celos; mientras el *kohen* tiene en su mano el agua de amargura y maldición.

Literalmente en hebreo se leería:

"Descubrirá aflojando y sacudiendo la cabeza la mujer"...

Como queriendo indicar que el cabello de la cabeza de la mujer estaba sujetado por algo, tal vez una pañuelo, una pañoleta y el kohen cuando la iba a probar sobre si le habia fallado a su esposo el cual sentía celos de ella, la descubre su cabeza y deja el cabello suelto, al viento....

Aca se trataba de una mujer casada...

Contrario a esto, hay otro pasaje que nos da un agregado de luz sobre este tema:

Es el pasaje cuando Rivka se va a encontrar con quien sería su esposo, ella va con la cabeza descubierta, pero cuando ve venir a su futuro esposo, desciende del animal en el que iba montada, y se "cubre su cabeza"....

Gén 24:63 salió a caminar por el campo hacia el atardecer para meditar, y mientras alzó su mirada, vio camellos que se acercaban.

Gén 24:64 Rivkah también alzó su mirada; y cuando ella vio a Yitzjak, deprisa se desmontó de su camello.

Gén 24:65 Ella dijo al sirviente: "¿Quién es ese hombre que camina por el campo para recibirnos?" Cuando el sirviente respondió: "Es mi amo," ella

tomó su velo y se cubrió.

Aca tenemos dos ejemplos, la primera, una mujer casada con su cabeza cubierta que la descubren para poder el kohen examinarla, y la segunda, una mujer soltera con su cabello descubierto, que sin embargo al reconocer a quien seria su esposo viene e inmediatamente se cubre su cabeza con un velo...

Ambas eran mujeres "hebreas no judias"

Hasta aqui facilmente podriamos concluir que la mujer casada debe cubrirse su cabeza no asi al mujer soltera la cual puede permanecer con su cabeza descubierta....

Pero espereme un momento....

Dice Irmaiahu que el Eterno dispuso que vendrían días en donde el establecería un "Brit Hadashah" es decir un "Pacto Renovado" con la Casa de Israel y con la Casa de Iehuda:

Jer 31:31 "Aquí está, los días vienen," dice Yud He Vav He, "cuando haré un Brit Hadasha con la casa de Israel y con la casa de Iehuda

Jer 31:32 No será como el Pacto que hice con sus padres cuando los tomé de la mano y los saqué de la tierra de Mitzrayim; porque, ellos, por su parte, violaron mi Pacto, a pesar de que Yo, por mi parte, fui un esposo para ellos," dice Yud He Vav He.

A este pasaje se refirió Yeshua cuando dijo:

Mat 5:17 "No piensen que he venido a abolir la Toráh o los Neviim. He venido, no a abolir, sino a completar.

El no vino a anular, a abolir la Torah como los cristianos enseñan, NO, el vino a "completar"....

Es que acaso estaba incompleta la Torah hasta ese momento??

Completar según la RAL es:

"Hacer que alguna cosa este terminada, perfecta, entera"

Antes, en el Tanaj el Ruah HaKodesh solo venia sobre Reyes, Sacerdotes y profetas, pero no quedaba "habitando" en ellos...

En el Brit Hadasha se escucha por primera vez decir a Yeshua hablando de una "promesa" que ABBA había dado para su pueblo:

Luc 24:49 He aquí Yo envío la promesa de mi Padre sobre vosotros, así que vosotros permaneced en la ciudad hasta que seáis investidos de poder desde lo alto.

Luc 24:50 Y los condujo fuera hasta cerca de Betania, y alzando sus manos, pronunció una berajá.

Luc 24:51 Y sucedió que mientras los bendecía, se separó de ellos, y fue llevado arriba al cielo.

Luc 24:52 Y ellos, habiéndolo adorado, regresaron a Ierushalaim con gran gozo,

Luc 24:53 y estaban siempre en el templo bendiciendo a Elohim

La "Promesa" que el Padre ABBA Kadosh había dado era que enviaría al Ruah Hakodesh para que habitara "dentro, en el corazón de todo talmid de Yeshua y obediente de Torah" según la promesa dada en Irmaiahu cuando hablo que vendría el Brit Hadasha o sea el Pacto Renovado..

Jer 31:33 "Porque este es el Pacto que haré con la casa de Yisra'el después de esos días," dice *Yud He Vav He*: "Yo ciertamente pondré mi *Toráh* dentro de ellos y la escribiré en sus corazones; Yo seré su Elohim, y ellos serán mi pueblo.

Ahora nosotros comprendemos que Torah es el Ruah haKodesh y que lo que pondría adentro de cada creyente sería el Ruah que nos llevaría al entendimiento de Torah.

Por eso ningún Cristiano que se jacte que tiene al "Espíritu Santo" morando en el, puede estar hablando verdad porque el Ruah es Torah y si se rechaza Torah, igualmente se está rechazando al Ruah que ellos llaman "Espíritu Santo"....

Entonces vendría el tiempo y vino cuando el Ruah ya no estuvo mas "con ellos" sino mas bien empezó a estar "en ellos"..

Jua 14:16 Y Yo rogaré al Padre y os dará otro consejero consolador, para que esté con vosotros para siempre:

Jua 14:17 El Espíritu de la Verdad, al cual el mundo no puede recibir, pues no lo ve ni lo conoce. Vosotros lo conocéis, porque mora con vosotros y estará en vosotros.

Muchos no reparamos en este "juego de palabras" que Yeshua usó. Estaba hablando del Ruah haKodesh, promesa del padre que enviaría por medio de Yeshua, y les dice "mora con vosotros y estará en vosotros"....

Veamos: "mora con vosotros", aca "con" denota "entre ustedes" y evidentemente así era porque Yeshua tenía al Ruah dentro de El, pero no sus talmidim, pero estando El a la par

de ellos, el Ruah estaba "con" pero vendría el tiempo cuando el Ruah estaría "en" ellos...

"En" es un adjetivo que denota "dentro de", o sea vendría el tiempo cuando el Ruah estaría "dentro de los talmidim" y cuándo sería esto?

A la resurrección de Yeshua como ocurrió 40 días después de su muerte en el día de Shavuot....

Bien, a partir de este momento y hasta la fecha, el Ruah haKodesh hace morada en el Talmid de Yeshua y convierte el cuerpo del creyente en su Templo

Ese es un pilar fundamental del Brit hadasha en relación a Tanaj, y aclaro, no es que sean dos diferentes tiempos, sino más bien una extensión el uno del otro...

Pero con la venida del Ruah a morar en el hombre creyente, ahora es necesario meditar en cada mitzvah de torah y someterlo a la luz de Ruah, por esto entendemos que Yeshua dijo:

"Habéis oído que se dijo....más yo os digo"!!!

El no cambió la mitzvah sino más bien la amplió, la completó!!

Y en relación al tema que nos ocupa, el uso del velo en la mujer, ya Shaul en uno de sus escritos a los Talmidim de Yeshua enseña sobre el velo en la mujer:

1Co 11:5 Pero toda mujer que tiene la cabeza descubierta mientras ora o profetiza, deshonra su cabeza; porque se hace una con la que está rapada.

1Co 11:6 Porque si la mujer no se cubre *la cabeza*, que también se corte *el cabello*; pero si es deshonroso para la mujer cortarse *el cabello*, o raparse, que se cubra.

Más abajo nos amplía Shaul:

1Co 11:13 Juzgad vosotros mismos: ¿es propio que la mujer ore a Dios *con la cabeza descubierta*?

1Co 11:14 ¿No os enseña la misma naturaleza que si el hombre tiene el cabello largo le es deshonra,

1Co 11:15 pero que si la mujer tiene el cabello largo le es una gloria? Pues a ella el cabello le es dado por velo.

En estos dos pasajes veo dos diferencias importantes:

1.-El Eterno manda a la mujer que cuando esté haciendo tefilá o bien que este profetizando debe "cubrirse la cabeza con un velo"

2.-Pero que en su vida cotidiana, en su diario vivir, cuando esta en sus ocupaciones sea en el hogar o en su trabajo, "su cabello le sirve de velo"

Estos dos pasajes son lo que me han dado pie para pensar que a la mujer el Eterno no le pide que ande constantemente con un velo sobre su cabeza, pues el cabello cumple esta función, y por eso la mujer no debiera tener un corte de cabello parecido al hombre, donde deja descubierta su cerviz, su cuello, sino mas bien que por lo menos le cubra sus hombros como lo haria un velo.

Entendiendo que la función del velo colocado durante sus tiempos de oración le sirve a la mujer como una "señal de autoridad"

1Co 11:10 La razón por la cual la mujer debe usar velo, es para demostrar que está bajo autoridad, y esto tiene que ver con los *malajim*.

Esto de señal de autoridad demostrada a los *malajim* tiene que ver con Bereshit 6 en donde seres caídos de los cielos vinieron a la tierra y tomaron para si mujeres de las mas hermosas y las engendraron dando lugar al nacimiento de seres híbridos llamados Nefilim.

No cabe duda que el deterioro social y de autoridad de la mujer en aquella ocasión era muy marcado, quedando como ejemplo para nuestros tiempos de la necesidad de que la mujer tenga una señal sobre su cabeza sea un velo al orar o profetizar o sea su cabello como velo para su vida cotidiana..

Otro pasaje en el Brit Hadasha nos da luz para pensar que en el Pacto Renovado la mujer no necesariamente debe pasar constantemente con velo en su cabeza y esa luz nos viene por lo enseñado por Kefa:

1Pe 3:1 Asimismo, esposas, sométanse a sus esposos; pues aunque algunos no creen en la Palabra, serán ganados por su conducta sin que ustedes digan nada,

1Pe 3:2 mientras ven su comportamiento respetuoso y puro.

1Pe 3:3 Su belleza no debe ser externamente con peinados ostentosos, joyas de oro o lo que vistan;

1Pe 3:4 más bien que sea el carácter interno del corazón, con la calidad imperecedera de gente mansa y de quietud en el *ruaj*. A la vista de *Yud He Vav He* esto es de gran valor.

1Pe 3:5 Así es como las mujeres *Kadoshim* del pasado que ponían su esperanza en *Yud He Vav He* se adornaban y se sometían a sus esposos,

1Pe 3:6 de la forma que Sarah obedecía a Avraham, honrándolo como su señor. Ustedes son sus hijas si hacen lo que es correcto y no sucumban al temor.

Aca Kefa menciona que las mujeres temerosas del Eterno no deben vestir con "peinados ostentosos".....

Esto me da la idea clara que las mujeres No usaban ninguna cobertura sobre su cabeza para su vida cotidiana, y pone de ejemplo a mujeres de la antigüedad las cuales "Así es como las mujeres Kadoshim del pasado ponian su esperanza en Yud He Vav He"...

Esto da la idea que ellas tampoco mantenian su cabeza cubierta, es decir, se dejaban ver su cabello, a no ser que estuvieran en sus tiempos de tefila o bien fueran a profetizar.

Ahora bien, en el Judaismo es aceptado generalmente que la mujer se cubra constantemente su cabeza y con esto mostrar que son "modestas y poco atractivas"

Sin embargo es aceptado que las mujeres en lugar de velo lleven puesta pelucas que ocultan su verdadero cabello, pero resulta que estas pelucas muchas veces resultan mucho mas seductoras que su propio cabello...."entonces pienso: dónde se cumple el proposito de ser una mujer modesta y poco atractiva como dice el Judaismo??

El Judaismo defiende esto diciendo que no hay que confundir la modestia con el poco atractivo, mas bien la modestia crea un ambiente de privacidad, y la peluca logra segun ellos este objetivo.

Mas bien dice el Judaismo que el mensaje que la mujer casada lanza a todos con su cabello cubierto con velo o con peluca es: "NO estoy disponible, pueden verme pero no estoy abierta al publico".

Convengamos que el cubrirse siempre la cabeza es una "costumbre judia mas bien ortodoxa entre las mujeres" mas que un principio de Torah.

Ellas le llaman a esa cobertura "Mitpajat"

En Israel hay mujeres que se cubren su cabeza sea con una pañoleta, una boina o una peluca solo cuando estan en la sinagoga o estan en sus tiempos de oración, y las hay tambien, generalmente las ortodoxas que se cubren permanentemente su cabeza y lo hacen para mostrar un status de modestia, piedad y el pasar desapercibidas para otros hombres, principalmente porque estan casadas.

Quiero terminar este pequeño shiur diciendo que la mujer Iehudita ortodoxa se cubre constantemente su cabeza, señal de modestia, de recato...

La mujer Israelita/Efraimita que ya cree en Yeshua como Mashiaj y que medita en el Brit Hadasha encuentra que aca cambian un poco los lineamientos de la cobertura de la cabeza de una mujer, y le da mas énfasis no tanto a pasar todo el día y a cualquier hora con su cabeza cubierta, sino mas bien le pone momentos especificos para hacerlo como

en sus tiempos de Tefilot o bien cuando el Eterno le permita profetizar...

Quedará en la libertad de cada mujer cual de los dos momentos habrán de elegir para cubrirse su cabeza, lo que si no me parece del todo bien es que se que hay kehilas israelitas en donde expulsan de las mismas a aquellas mujeres casadas que no se cubren constantemente su cabeza y que talvez solo lo hacen en sus tiempos de tefilot.

Creo que eso ya es un acto de legalismo extremo, un acto judaizante totalmente el cual lo prohíbe Torah escrita, creo que como nos dice Shaul en un texto:

"A libertad nos ha llamado Mashiaj, por tanto no os hagais esclavos de los hombres"!!!!

Amen ve Amen!!

Elishua ben Israel (César Garavito)
Guatemala